

岩手県知事 達増 拓也 様
環境生活部長 様
若者女性協働推進室長 様
アイーナ・いわて県民情報交流センター
指定管理者 総括責任者 様
いわて NPO フォーラム21 代表理事 浅沼 道成 様
岩手県 NPO 活動交流センター 御中

令和 4 年 3 月 21 日

岩手県 NPO 活動交流センターの令和 4 年度以降の管理運営体制についての要望

早春の候、ますます御健勝のこととお慶び申し上げます。

さて、表題の件、NPO 活動交流センター令和 4 年度以降の管理運営体制の改善について要望するものです。

令和 3 年度に副センター長を務めている岩見信吾氏ならびに、相談員を務めている久保協一氏に、令和 4 年度以降も NPO 活動交流センターの管理運営業務に同様の関りを継続していただくための体制の改善及び整備をお願いします。

私は、岩手県内の NPO 法人の職員を務めておる者です。

NPO 法人の日々の運営は決して簡単なものではないと常日頃感じております。日々の業務・活動の中で、わからないことがある時、不安なことがある時、行政に質問しても曖昧な回答しか得られない時等には、NPO 活動交流センターを利用しています。市民活動・NPO活動の基本的な考え方の取得、現場運営の困りごとの解決、NPO 事務手続きの不明点についての解決、活動のヒントの取得等、様々な相談を必要とする機会があります。NPO活動交流センターでは、岩見信吾副センター長と久保協一相談員は、今日までいかなる時も真摯な対応と、適切な助言をくださる職員であります。お二人のおかげで私の務める NPO 法人の運営が今まで事故もなく無事に活動継続が実現できております。これは当法人に限ったことではなく、岩手県内のさまざまな市民活動団体・NPO団体、さらには団体設立にはいたらずとも市民活動・NPO活動に興味をもつ多くの岩手県民が、岩見信吾副センター長と久保協一相談員のお二人による、的確で非常に高い精度かつ誠実で安定した業務対応のおかげで、健全な市民活動・NPO活動が実現できているのではないかと感じております。

岩手県のホームページで「令和 4 年度 NPO 活動交流センター管理運営業務」公募型プロポーザルの実施結果を拝見し、令和 3 年度現在管理運営業務を行っている団体「NPO フォーラム 21」様のエントリーが無く、他の団体のエントリーがあった事を知りました。また、選定された団体の提案内容に関する、選定結果の総合評価点が 253 点／400 点と非常に低い内容であり、選定する条件には「人員配置について、NPO に関する相談及び NPO の支援に対応可能な職員を適切に配置すること。」という条件があることも知りました。

さらに、公募型プロポーザル応募結果で選定された令和 4 年度管理運営団体に、岩見信吾氏と久保協一氏の関わりが現段階で一切予定されていないということを知りました。

これまで現場に一番近い場所で、岩手県の市民活動団体・NPO団体の運営・活動支援を行ってきた岩見信吾氏と

久保協一氏のお二人が、令和4年度以降のNPO活動交流センターの業務を行う職員として予定されていないこと。この事実は、岩手県の市民活動・NPO活動が健全に行われていくうえで危機を招く恐れがある、深刻な事態であると捉え、岩手県で生活する一県民として、そしてNPO活動交流センターの一利用者として、さらには岩手県内のNPO法人の一職員として、県民の声と現場の声を岩手県行政ならびに関係者の方々に届けるべく、今回このような文章をしたためておる次第です。

こういった声が例え1件であったとしても、“サイレントマジョリティ”という言葉があるように、声を上げずとも私と同じように感じ、考える、岩手県民は多数いると考えていただきたいです。

令和4年度以降も岩見信吾氏と久保協一氏にNPO活動交流センターの管理運営業務に関わっていただけるよう体制の改善及び整備をお願いします。

令和4年度「NPO活動交流センター管理運営業務」公募型プロポーザルの実施結果選定する条件にある「人員配置について、NPOに関する相談及びNPOの支援に対応可能な職員を適切に配置すること。」を実現する人材が必要です。その適任者として、岩見信吾氏と久保協一氏の採用をお願いします。

岩見信吾氏は市民活動、NPO活動の運営に関する豊富な知識を有しており、相談対応業務の正確性、センターの運営業務対応の正確性と公平性を有する優れた人材であります。久保協一氏も等しくであります。

実際の例として、NPO活動交流センター主催の「NPO基礎講座」、「NPO・ボランティア活動なんでも相談会」の対応内容は素晴らしいものです。「流行していると思われる手法やテクニック」を教える講座も存在しますが、それは現場の運営実態に必ずしも合っておらず、必ず必要かといえば、そうでないものもあります。市民活動・NPO活動に必要なことは、まずは基礎・基本となる考え方です。手法やテクニックは基本を知り尽くした実践の後、一部の層が必要とするものではないでしょうか。しかし、基礎・基本は誰にとっても必ず必要な事柄であり、定期的に復習が必要なものです。基礎・基本なくして応用テクニックの実践は危険です。岩見信吾氏と久保協一氏は市民活動・NPO活動の現場に必要なこと、基礎・基本の必要性を十分理解しています。よって、現場での困りごとや不安について相談者に対して親身に耳を傾け、しっかりと寄り添い、的確な助言を行うことができ、正確な知識とともに、自律を促す励ましまでも与える対応を行っています。この対応姿勢は、NPO活動交流センターにおける講座、相談会、日頃の窓口対応等の全てにおいて一貫しています。岩手県内の市民活動・NPO活動に関わる多くの岩手県民がお二人に支えられ、助けられ、励まされています。岩見信吾氏と久保協一氏の正確かつ誠実な業務対応により、岩手県民は健全な市民活動・NPO活動を実現できています。

さらには、NPO活動交流センターの利用者も岩見信吾氏と久保協一氏の正確かつ誠実な業務対応により、安心して施設を利用ることができ、安心して活動することが出来ています。

市民活動・NPO活動は誰でも気軽にできるイメージがあるようですが、実際には専門的な知識が必要となりますし、行政への提出書類も多く、運営と活動を継続していくことは決して簡単なものではありません。想いがあり活動をしたいという人にとっては、イメージと現実とのギャップが大きく、団体・法人設立、活動の継続についてもハードルは非常に高いものです。市民活動・NPO活動の現状を熟知し、正確な助言を行う事ができる優れた人材が非常に少ないと感じるなか、岩見信吾氏と久保協一氏はそれを実践しておられる数少ない専門性を持つ優れた人材であります。さらに、他都市の事例や実態についての情報や知識を持ち、時代の変化にも対応可能な情報収集能力と知識を常に更新されている印象を受けます。岩手県の市民活動・NPO活動の健全な運営と発展にはこれからも必要不

可欠な人材が岩見信吾氏と久保協一氏であります。お二人に変わらん人材は他に考えられません。これまでも出会ったことがありません。岩手県において有益であり非常に貴重な人材であると感じます。

岩手県行政(担当部署、担当職員)では把握が難しい事柄や、補いきれていない機能や能力があると思われます。例えば「市民活動・NPO活動についての深い造詣」、「岩手県内の市民活動・NPO活動の実際と実態とこれまでの文脈の理解」、「岩手県内の活動団体の特性の理解」、「他都市の市民活動・NPO活動の事例と実態の把握」、「優れた情報収集力・知識の更新力」など、これらの能力をもっておられる岩見信吾氏と久保協一氏の存在により、これまでNPO活動交流センターの機能が安定して高い精度を保っていたのだと感じます。一度でもお二人の業務対応を体験した者であれば、岩見信吾氏と久保協一氏のご尽力の賜物であることは容易に想像できます。お二人の功績は非常に大きいと感じます。

NPO活動交流センターの管理運営業務は、誰でもできる業務ではないと感じます。市民活動・NPO活動に対する深い理解と熱意と共に、確立された専門知識を持つ人材が必ず必要です。岩見信吾氏と久保協一氏はそれに値する人材であり、お二人はこれからもNPO活動交流センターには必要不可欠な人材です。

岩手県内では、過去に「いわてNPOセンター」による助成金詐欺事件、山田町における北海道のNPO法人「大雪リバーネット」の横領事件などがありました。岩手県民の記憶に現在も存在し続けている事件です。また、事件には至っていませんが、最近の状況としては、河北新報で報道された「岩手県内のNPO法人の活動実態がない団体への岩手県の対応姿勢」についての実態があることも、記憶に新しいです。

岩手県行政だけでは手が届かない部分、手に負えない部分を補う機関がNPO活動交流センターであるとすれば、NPO活動交流センターの管理運営業務の精度を、これからも変わらず安定して高く保つ必要があります。そのためには、これまでを知る適切な人材の継続的な関わりが必要です。岩手県民が必要とする優秀な人材・職員が不在となることが無いように、体制の改善と整備をお願いします。令和4年度以降も岩見信吾氏と久保協一氏に、岩手県NPO活動交流センターの管理運営業務にかかわっていただけるよう、体制の改善及び整備をお願いします。

岩手県NPO活動交流センターの管理運営団体が変わることにより、岩手県民が不利益を被るようなこと(岩手県内の市民活動団体・NPO法人が路頭に迷うような事態、市民活動・NPO活動の質の低下により県民の生活の質が低下することや、県民に混乱が生れることなど)が無いように、真摯な対応をお願いします。

岩手県民一人一人が見ています。

以上の件につき、宜しくご配慮賜りたくお願ひいたします。

